

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 17/MARZO/2016

Préstamo a Pemex pone en riesgo a bancos de desarrollo: Ricardo Grisi

ALBERTO AGUILAR: Y ya está Ángeles Aguilar para que nos platique acerca de lo que opina Ricardo Grisi que es el especialista en Standard and Poor's acerca de estos financiamientos que entregó la banca de desarrollo a Petróleos Mexicanos. El punto de vista de Standard and Poor's es interesante porque refuerza la posición de Moody's, pero ya está Angeles Aguilar para platicarnos. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, luego de que Pemex anunciaría que recibirá financiamiento por 15 mil millones de pesos por parte de varios bancos de desarrollo para pagar el 85 por ciento de sus obligaciones con proveedores, especialistas de Standard and Poor's ya vislumbran un riesgo para estos bancos, así lo destacó Ricardo Grisi, experto de esta calificadora, quien enfatizó que estos préstamos podrían aumentar la exposición de dichas instituciones y deteriorar sus índices de capital ajustados por riesgos.

Al detalle señaló que actualmente para Banobras, Bancomext y Nafin este índice se ubica en 7.3 por ciento para los próximos doce meses, sin embargo la exposición de incrementar todo este tema de Pemex y cualquier otro deterioro podría mover el índice de capital ajustado por riesgo por debajo del 7 por ciento y advirtió que esto significaría un deterioro en sus perfiles crediticios individuales.

Como quiera, el especialista explicó que esto dependerá de cómo se asigne el monto de financiamiento de estos 15 mil millones de pesos entre los principales bancos de desarrollo, por lo que deberán de darle seguimiento puntual al tema.

En contraste, para la banca comercial la calificadora no prevé un mayor riesgo derivado de los persistentes bajos precios del petróleo y de gas natural. Expuso que el financiamiento de la banca comercial a estas compañías representa una baja participación de su cartera total y de su base de capital y calculó que la exposición de las compañías de petróleo y gas representaron apenas entre el 4.5 por ciento y el 5 por ciento de la cartera total del sistema y aproximadamente el 23 por ciento de la base de capital total hasta el 31 de diciembre del 2015, exposición que dijo que no debería representar un riesgo significativo dado que el sistema tiene suficientes protecciones de capital para absorber un incremento hipotético en la cartera vencida de estas compañías.

Asimismo destacó que menos del 30 por ciento del financiamiento bancario en México a empresas de gas y petróleo está denominado en moneda extranjera, lo que equivale a solamente 1.5 por ciento del total de la cartera de crédito en el sistema.

De igual forma recalcó que los indicadores de calidad de activos de los bancos deberían resistir el impacto de los bajos precios del petróleo. No obstante, reconoció que los niveles bajos de tales precios podrían representar un riesgo para algunos bancos con mayores concentraciones de crédito a este sector, temas al que estarán muy vigilantes en esta calificadora.

Alberto, pues aquí parte de lo que comentó Standard and Poor's sobre este tema de cómo todo el deterioro que se ha visto en Pemex podría afectar al sistema bancario.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, ahí está otra calificadora que se suma a la posición inicial de Moody's, más allá de que no le gustó nada al gobierno federal, ¿verdad?

ANGELES AGUILAR: Exactamente Alberto, así las cosas. Y también habrá que ver cómo se hace este préstamo por parte de la banca de inversión a Pemex, a la empresa productiva del Estado.

ALBERTO AGUILAR: Muy bien Ángeles, te agradezco mucho.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Muy buenas noches.